



朝一番のバケツ一杯程度の水は 鉛製給水管の 水道水につかおう

鉛が水道水に溶け出す。それは家庭の給水管に鉛管が使用されているからです。

日本の水道水質基準は大人が2週間分の水を75リットルの水を毎日飲んで、も血中濃度が健康に影響するレベルを超えないように設定されています。

でも、鉛は蓄積性があるため、

摂取量は少ないほどよいのです。朝一番や旅行などで長い間留守にしたときなどは、蛇口から出る最初の水は、家庭の給水管に長時間水が溜まったままの状態になっています。

このような水は給水管に鉛管が使用されている(家庭では鉛が溶け出したり、また消毒のための残留塩素がなくなったりすることもあります。

通常に使用するには問題はありません。

しかし、朝一番など、しばらく水道を使用しなかつたときは念のため直結の蛇口からバケツ一杯程度(約5リットル)の最初の水をお取りになり、飲み水以外の用途にご使用ください。

那覇市の鉛管
取替進捗状況 54.4%
(全国平均 30.3%)



地域の子どもたちは で守り育てる

青少年問題協議会 ▶ ☎853-5775

「子どもは、社会を映す鏡」と言われてきました。その子どもたちに、非行や犯罪など、さまざまな問題が起こり深刻な社会問題になっています。

学校が週休2日と休みが多くなった分、子どもたちが問題行動にはいる機会も多くなりました。子どもを犯罪や非行から守るために、大人は子どもの行動に関心を持つ必要があります。

21世紀をむかえた本市では「地域の子どもたちは、地域で守り育てる」ということで、青少年健全育成を最も重要な取り組みとしました。

市民の皆さま、子どもたちと接する機会を作り、呼びかけてください。

身近な子どもたちに「おはよう」、「こんにちは」と積極的に声をかけ、顔見知りになりましょう。

地域の子どもを、住民みんなが育て、子ども会などの青少年活動や地域の行事に積極的に参加させましょう。

学校教育活動を支え、PTA活動や青年会、婦人会、自治会活動などの地域活動に積極的に参加し、自治会のないところでは、その結成に努めましょう。



「ISO9001の導入は、行政サービスの質を安定させること」と話す天野さん。

ISO9001の導入は、行政サービスの質を安定させること」と話す天野さん。

国際標準化機構という国際規格に関する国際機関で物、サービスなどの品質保証が顧客側からみた信頼性の要求規格です。

本部はスイスに本部があるISO9001認定取得で！

天野さんは「ISO9001は、均一なサービスを提供するマニュアルで職員全員を同一レベルまで持っていくシステムです。何か問題が起きたら、個人が悪いのではなくシステムが悪い」と話し「教育訓練を徹底してください」と締めくくりました。

ISO9001 取得を宣言

平成14年7月認証
をめぐす

市民へ質の高いサービスを提供するため、去る5月31日、ISO9001認証取得宣言を行いました。

今回は平成14年7月の取得をめどに市民サービス最前線の市民課窓口からスタートし、認証取得をめざします。

ISOとは、国際標準化機構という国際規格に関する国際機関で物、サービスなどの品質保証が顧客側からみた信頼性の要求規格です。

本部はスイスに本部があるISO9001認定取得で！

天野さんは「ISO9001は、均一なサービスを提供するマニュアルで職員全員を同一レベルまで持っていくシステムです。何か問題が起きたら、個人が悪いのではなくシステムが悪い」と話し「教育訓練を徹底してください」と締めくくりました。



ISO9001の認証取得へむけキックオフ宣言した市民課窓口。

環境シリーズ 10 家庭の中でひと工夫

環境保全行動計画<市民編>

その目標を実現するための行動計画(市民編・事業者編・行政編)がまとまりました。今回はその策定に参加した、市民のとりくみの一部を紹介します。

Q・家庭ではどんな工夫をしていますか？

A・牛乳パックは広げてまな板に、トレイは食器に再利用、「生ごみは処理機2台を交互に使い、7年間全くとみとして出しています」。

「チラシなど裏白はメモ帳や子どものお絵かきに使っています」。

「ベランダに自家製ビオトープ(生物がくらすひとままとまりの空間)を作成中ですが、水性生物と琉球メダカが手に入ります。ご存じの方は教えてください」。

「子どもは、社会を映す鏡」と言われてきました。その子どもたちに、非行や犯罪など、さまざまな問題が起こり深刻な社会問題になっています。

学校が週休2日と休みが多くなった分、子どもたちが問題行動にはいる機会も多くなりました。子どもを犯罪や非行から守るために、大人は子どもの行動に関心を持つ必要があります。

21世紀をむかえた本市では「地域の子どもたちは、地域で守り育てる」ということで、青少年健全育成を最も重要な取り組みとしました。

市民の皆さま、子どもたちと接する機会を作り、呼びかけてください。

身近な子どもたちに「おはよう」、「こんにちは」と積極的に声をかけ、顔見知りになりましょう。

地域の子どもを、住民みんなが育て、子ども会などの青少年活動や地域の行事に積極的に参加させましょう。

学校教育活動を支え、PTA活動や青年会、婦人会、自治会活動などの地域活動に積極的に参加し、自治会のないところでは、その結成に努めましょう。



米のとぎ汁を活用しましょう。
・植木へまく水に ・料理や食器洗いに

平成13年 7月期空き家入居者募集

1. 募集する住宅(78戸)

団地名	石嶺	宇栄原	大名	真地	久場川	識名	安謝第一	銘川	壺川	汀良	小禄	辻	安謝	シルバー	末吉	若狭改良	壺川東改良	東	若松
戸数	15	17	7	2	10	1	3	1	5	1	4	2	1	2	1	2	2	1	1

2. 申込用紙の配布場所及び配布期間
建設港湾部住宅管理課(市役所5階)
7月2日(月)~6日(金)

3. 受付場所及び期間
久茂地公民館1階ロビー
7月11日(水)~13日(金)
午前9時~11時30分
午後1時~4時30分

4. 選考方法
公開抽選(1次抽選、2次抽選)により決定。母子家庭等については、第1次抽選を免除。

5. 入居資格
那覇市に住民登録しているか又は那覇市内に勤務している方

お問い合わせ先 住宅管理課 ☎862-9031

こども課から手当等の受給者のみなさんへ

1 児童扶養手当・特別児童扶養手当の「定時届」
児童扶養手当を受けている方は「現況届」を、特別児童扶養手当を受けている方は「所得状況届」を毎年提出していただくことになっています。この届けは、受給資格を確認するための大切なものです。提出がない場合は、8月分以降の手当が支給できません。
提出期間 8月13日(月)~9月10日(月)まで。

2 母子及び父子家庭等医療費助成の「現況届」
医療費助成を受けている方は、毎年「現況届」を提出することになっています。この届けは、受給資格を確認するためのもので、提出期間は次のとおりです。
児童扶養手当の受給者の方は、8月13日(月)~9月10日(月)まで。
児童扶養手当受給者以外の方は、7月2日(月)~7月31日(火)まで。

3 母子家庭宿泊旅費支給(先着順、所得制限あり)
母親が職に就いている母子家庭で、幼稚園から義務教育終了前の児童のいる家庭を対象に、夏休み期間中の宿泊旅費の一部を支給します。宿泊施設の予約をした後、こども課の窓口にお申し込みください。なお、銀行支払窓口との関係上、午後2時30分までにはお越しください。
必要書類 印鑑と児童扶養手当証書が年金証書を持参してください。
支給額は、母親3,000円 児童1人につき2,700円 支給は夏休み期間中。

4 新母子家庭等支援業務説明会の開催について
児童扶養手当、母子・父子医療費助成の新受給者を対象に、各種制度についての説明会を開催します。
とき 7月12日(木)午後2時~4時まで
ところ 那覇市総合福祉センター2階大会議室(駐車スペース無し)

お問い合わせ、こども課母子児童係 ☎867-0111(内線2522・2457)